



ESTIRA Y AFLOJA

**J. JESÚS
RANGEL M.**

jesus.rangel@milenio.com



Sin energía limpia, frenan proyectos

L a semana pasada el Consejo Nacional de Comercio Exterior, el Consejo de la Industria de Tecnología de la Información y el Consejo de Negocios Internacionales de Estados Unidos enviaron comentarios al USTR donde afirman que las empresas estadounidenses en México comprometen sus objetivos a favor de la energía limpia por no tener acceso, y que varias frenaron proyectos de infraestructura por falta de electricidad.

Expresaron su inquietud por las reformas constitucionales para eliminar la autonomía de órganos reguladores; la reorganización aduanera que “ha dejado más incertidumbre jurídica y retrasos en el despacho”; aumento de la inseguridad que pone en “peligro a los empleados y operaciones comerciales”; discriminación a proveedores extranjeros de servicios en la nube; procesos complicados y caros en el Registro Federal de Contribuyentes, y dificultades para cumplir con las obligaciones fiscales en el SAT, entre otros.

Les preocupa que con las reformas que buscan eliminar la autonomía de los regu-

ladores, se permita poder directo a la presidenta **Claudia Sheinbaum** para investigar y castigar los monopolios, las prácticas anticompetitivas y las ineficiencias del mercado, y que el Poder Ejecutivo controle las funciones de los organismos.

El Consejo Nacional de Comercio Exterior apuntó que los “responsables de las políticas energéticas mexicanas siguen creando obstáculos para las empresas que buscan conectarse a la red eléctrica y comprar energía limpia y confiable. Estos obstáculos incluyen ordenar a los consumidores de energía que compren energía a la CFE, y recibir solicitudes desproporcionadas de infraestructura de transmisión como parte del proceso para conectarse a la red con el Cenace”, mientras el gobierno continúa bloqueando todas las posibilidades de buscar generación privada y fuera de la red.

Cuarto de junto

El plan de vivienda de la presidenta **Claudia Sheinbaum**, desde el Infonavit, busca construir un millón de viviendas para enfrentar el déficit habitacional. Además de la construcción, el éxito del proyecto depende de facilitar a las familias el acceso al crédito con sinergias entre el gobierno y empresas especializadas en finanzas personales; “Regenera tu Buró” será una de las compañías clave que apoyará a los solicitantes al ayudarlos a regularizar su situación crediticia. Este esfuerzo busca no solo proporcionar vivienda, sino también reactivar la economía e impulsar la inclusión financiera... **Rafael Anzures Solís**, director jurídico de Cooperativa La Cruz Azul, dijo que en Hidalgo se atenta contra Estado de Derecho, en agravio de los legítimos propietarios de la planta cementera, y que el secretario de gobierno ha ignorado el mandato judicial para desalojar a quienes tienen tomada la planta con pérdidas de más de 25 mil millones de pesos. —